

Paulus Vennebusch

# OMA für Einsteiger



arsEdition

Eine Großmutter im Haus –  
ein Schatz im Haus.

Babylonischer Talmud

# Großmutter, warum hast du so große Augen?



Ganz einfach: damit Sie das vorliegende Buch besser lesen können!

Herzlichen Glückwunsch, liebe Leserin, zu Ihrem ersten Enkelkind. Endlich sind Sie Großmutter! Und das ist immer etwas ganz Besonderes – egal, ob Sie 40, 60 oder 80 Jahre alt sind. Ab jetzt ist nichts mehr, wie es einmal war, denn das jüngste Familienmitglied wird Ihr Leben ganz schön auf den Kopf stellen.

Jetzt sind wieder die Kenntnisse und Erfahrungen gefragt, die Sie bei der Erziehung Ihrer eigenen Kinder gesammelt haben. Wobei für Großmütter folgende Formel gilt:

**Erziehung der eigenen Kinder = Liebe x Strenge**

**Erziehung der Enkel = Liebe x Milde x (Bonbons + Eis)<sup>2</sup>**

## Oma ist keine Frage des Alters

Der Begriff „Oma“ ist für einige Zeitgenossen gleichbedeutend mit „alte Frau“. Allerdings nur für die, die einen Jahreswagen gleich für einen Oldtimer halten. Die deutsche Großmutter ist bei der Geburt des ersten Enkelkindes im Durchschnitt 52 Jahre alt – und somit im allerbesten Alter. Oder würden Sie Jodie Foster, Demi Moore und Christine Neubauer zu den Senioren zählen?\* Es geht auch noch jünger: 35 % Prozent der deutschen Großeltern sind beim „ersten Mal“ erst zwischen 40 und 50 Jahre alt. Und 2,9 % sind sogar unter 40.

Ihrem Enkel ist es übrigens völlig egal, wie alt Sie sind – für das Kind zählen Sie zu den beiden jüngsten Omas, die es je hattet.

\*Stand 2014. Wenn Sie diesen Abschnitt erst 30 Jahre später lesen, vergessen Sie die Frage einfach.



Erst bei den Enkeln ist man dann so weit, dass  
man die Kinder ungefähr verstehn kann.

Erich Kästner (1899–1974), deutscher Schriftsteller

# Wer bin ich, und wenn ja: Wie heiße ich?



Wie möchten Sie ab jetzt genannt werden? „Großmutter“, „Oma“, „Omillein“, „Alte“ oder „Großmama“? Oder doch lieber zeitgeistig „Edith“, „Rita“, „Mathilde“ oder \_\_\_\_\_ (hier bitte den eigenen Vornamen eintragen)? Wenn es um die Bezeichnung Ihrer innerfamiliären Position geht, bieten sich dem Enkelkind zahlreiche Möglichkeiten. Viele Großmütter versuchen, die Wahl zu beeinflussen, indem sie dem Kind ihren Wunschtitel mantraartig vorbeten und von sich selbst in der 3. Person reden: